

No hubo ayer novedad en los frentes, salvo un ataque de los rojos en Asturias, que fué sangrientamente rechazado

Según manifestó anoche el general Queipo de Llano, ha sido incendiado el santuario de Covadonga

UN BATALLON CASTELLANO DE LOS ROJOS SE NEGÓ A COMBATIR EN LA OFENSIVA SOBRE OVIEDO

El control terrestre a las fronteras de España. — En la última reunión del Subcomité de no intervención, el delegado de Rusia se negó a ampliar la discusión acerca del oro que se ha exportado de España. — La situación es crítica en Madrid, donde falta el agua y escasean los víveres. — El coronel La Rocque ha declarado que los pasados acontecimientos de Francia son el resultado de un vasto complot de carácter netamente comunista. — La aviación nacional ha logrado cortar la línea férrea Madrid-Guadalajara.

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 19 de Marzo 1937. EJERCITO DEL NORTE: Quinta y Sexta Divisiones: Sin novedad. Octava División: En Oviedo, se rechazó un ataque a la posición ocupada el día de ayer del Naranco, causándose al enemigo grandes pérdidas. División de Avila: Sin novedad. División de Soria: Tranquilidad, después de las jornadas de estos días. División reforzada de Madrid: Sin novedad, con tiroteo en casi todos los sectores. EJERCITO DEL SUR: Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas varios oficiales y 8 milicianos. Salamanca, 19 de Marzo 1937. De orden de S. E.: El General segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.



La plaza Mayor de Salamanca, al llegar a ella, para presentar sus credenciales al Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, el nuevo Embajador del Reich, Von Faupel

El acto de presentación de credenciales por el Embajador de Alemania al Jefe del Estado Español

Salamanca. — Parece ocioso subrayar la trascendencia política de los actos diplomáticos que acaban de celebrarse en Salamanca, ayer Italia y hoy Alemania, han confirmado de un modo solemne su reconocimiento del Gobierno del General Franco. Las tres naciones, estrechamente unidas, impiden ya el avance de las teorías disolventes y anárquicas que Rusia defiende.

Los dos embajadores habrán advertido cerca de ellos el latido de un pueblo que aspira a la restauración integral de sus valores históricos y habrán percibido también, en los delirantes vitores de la muchedumbre, que España es hidalga y agradecida. Con la misma fe en sus destinos, con un ideal común, que es el de la justicia social impuesta desde arriba, con un pleno sentido de autoridad y orden, los tres países tienen expedido el camino para realizar la profunda revolución que los tiempos exigen. Cuando el nuevo Embajador, von Faupel, ha extendido su brazo para saludar a la multitud que delirantemente le aclamaba, ha debido pensar que un gran pueblo salía a la luz, luego de recorrer un largo camino en tinieblas. Sobre el soberbio cuadro de luz y color de esta plaza — joyel de Castilla — botaba el espíritu de la España inmortal.

Todos los poderes de la tierra no podrían terminar con el entusiasmo y el fervor de este pueblo, que quiere vivir y ser grande. Pueblo auténtico que rubrica sus ideales con su sangre y con su sacrificio.

El aspecto de la ciudad

De nuevo Salamanca vistió hoy sus mejores galas para tomar parte en el importante y trascendental acto de la presentación de cartas credenciales del nuevo Embajador del Reich en España, Excmo. Sr. General Von Faupel, cerca del Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco. Otra fecha que quedará grabada con letras de oro en la historia de la nueva España.

La animación en la ciudad fué extraordinaria. Al igual que hace dos días, cuando se celebró el acto de la presentación de credenciales del Embajador italiano, la provincia de Salamanca se volcó sobre la ciudad. También de la mayoría de las provincias liberadas vinieron numerosos forasteros.

Los balcones de la plaza están ocupados por gran número de personas, que forman verdaderos racimos humanos. En algunos de ellos se veían distinguidas personalidades de la aristocracia española. En el paseo y soportales verdaderas masas humanas que no pueden ni moverse.

En la puerta principal del Ayuntamiento estaba la Guardia Civil mora, con sus vistosos uniformes con capotes morados y formando la escolta, en la escalera principal, más Guardia Civil mora con capotes blancos.

En el balcón principal de la Casa Consistorial ondeaban las banderas de España, Italia, Alemania, Majzen

y de todas las Milicias. Colgados se exhiben los tres magníficos tapices, que han sido traídos de Zamora. Las Bandas de música del Requeté y Falange, ambas de Pamplona, interpretaron diversas composiciones musicales, mientras llegaban al palacio del Ayuntamiento las personalidades que habían de asistir al solemne acto.

La distinguida señora doña Carmen Polo de Franco, esposa del Generalísimo, llegó momentos antes de las once y media y pasó a ocupar un balcón del piso principal del edificio de la Administración de la Vega.

El público, al darse cuenta de la presencia de tan ilustre dama, la aplaudió con entusiasmo.

Llegada del Jefe del Estado

A las doce menos veinticinco hace su entrada en la Plaza Mayor el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, con su séquito, y el espectáculo que se ofreció ante la vista de los miles y miles de personas que llenaban la plaza es inenarrable. Primeramente aparecieron por el arco de la calle de García Barrado la escuadra de batidores del grupo de Regulares de Tetuán, que es la encargada de dar escolta al Generalísimo; sigue el coche que ocupa nuestro caudillo, rodeado de moros, montando magníficos caballos árabes, y detrás la Banda de cornetas y el escuadrón.

La estampa es preciosa y no obstante haberse visto ya hace dos días, no se cansa la gente de admirarla. Los moros visten sus bonitos uniformes, con turbantes y lucidas capas azules. Las pezuñas de los caballos de los batidores van pintadas de oro, y las de los cornetas, de plata; las cabalgaduras son preciosas.

El coche del Generalísimo avanza lentamente por la calzada de la antigua acera de Correos. Las Bandas de música interpretan el Himno nacional, las tropas presentan armas y la muchedumbre, entusiasmada, agita banderitas y pañuelos y mezcla los aplausos con las palabras de: ¡Franco, Franco, Franco! Los vivas a España y al Generalísimo se suceden sin interrupción.

Al llegar frente al Ayuntamiento desciende el Jefe del Estado Español y saluda sonriente al pueblo, que no cesa en sus aclamaciones y atraviesa la fila de moros de la Guardia Jalfiana, con capotes morados, que le rinden honores.

El Jefe del Estado, con sus ayudantes y séquito y seguido de las personalidades y autoridades, subió por la magnífica escalera de mármol, a lo largo de la cual estaban formados una sección de mejzines con sus capas blancas.

El Generalísimo pasó directamente a la secretaría, convertida en elegante salón de espera, lujosamente decorada con mobiliario artístico y valiosos tapices de la vecina ciudad de Zamora.

La comitiva

Minutos antes de las doce se orga-

nizó la comitiva para entrar en la ciudad y dirigirse al Ayuntamiento. Figuraban en primer lugar la Escuadra de batidores integrada por cuatro moros y un cabo. Detrás seguía un automóvil, ocupado por el secretario del Embajador y el agregado militar, y después iba el coche del Embajador, al que acompañaba don José Antonio de Sangroniz, introductor de Embajadores, rodeado por la sección de Regulares, y cabalgando al estribo derecho el jefe de la carrera.

La comitiva se dirigió por la calle de San Pablo y Poeta Iglesias a la plaza Mayor, donde la muchedumbre ovacionó y vitoreó con ardoroso entusiasmo a Alemania.

El aspecto de la plaza era grandioso. Se hallaban formadas las fuerzas del regimiento de la Victoria, Guardia Civil y Milicias de Requetés,



El Generalísimo Franco y el nuevo Embajador de Alemania, Von Faupel

Falange, J.A.P. y Renovación Española, que rindieron honores presentando armas al descender del coche el Embajador. Las Bandas de música entonaron el himno alemán. El público saludaba con el brazo extendido y el Embajador contestaba a estas manifestaciones de entusiasmo en la misma forma.

A la puerta del Ayuntamiento se encontraban los secretarios de Embajada don Federico Oliván y don José María Bermejo, que vestían de uniforme de la Carrera diplomática con condecoraciones, y que eran los encargados de recibir al general Von Faupel, que iba de frac. Después de darle la bienvenida le condujeron al salón de Embajadores.

El Embajador iba acompañado por el introductor de Embajadores, señor Sangroniz, que vestía de frac, cruzando su pecho la banda de la Orden de San Lázaro. También le acom-

pañaba el personal de la Embajada. En el Salón de Embajadores se encontraban personalidades y ayudantes de campo de S. E. tenientes coroneles Sres. Franco y Varela, y comandante Martínez Mazas.

Obtenida la venia de S. E. el Jefe del Estado, el general Von Faupel, acompañado del señor Sangroniz y de su séquito, penetró en el salón donde había de celebrarse la ceremonia, que es el de sesiones del Ayuntamiento, que estaba lujosamente adornado con valiosos tapices de Zamora y con riquísimo mobiliario. En el estrado se encontraba S. E. el Generalísimo, rodeándole el Presidente de la Junta Técnica del Estado, General don Fidel Dávila; secretario general del Estado, don Nicolás Franco; secretario de Guerra, General Gil Yuste; Gobernador general del Estado, General Valdés

hizo entrega al Jefe del Estado de las cartas que le acreditan como Embajador extraordinario y plenipotenciario del Reich, dando lectura al siguiente discurso:

«Señor Jefe del Estado: Al entregar las cartas que me acreditan como Embajador cerca de Vuestra Excelencia, tengo al propio tiempo el honor de transmitirles el cordial saludo y votos más sinceros del «Führer» y Canciller de Alemania, encargo que me dió personalmente en Berlín. El «Führer» acompaña continuamente con su más cálida simpatía la lucha libertadora que Vuestra Excelencia conduce con tanta seguridad y acierto, e idénticos son los sentimientos que brotan del corazón en todos los alemanes hacia el pueblo español.

En Alemania, en los años de la postguerra, hubimos de conocer los primeros intentos de la dominación bolchevique. Sabemos que el comunismo no puede producir nunca un trabajo constructivo en el sentido del progreso cultural. Lo que los representantes del comunismo internacional han hecho en el pueblo español en los últimos meses debería servir para arrancar la venda de los ojos al mundo entero y demostrarle que allí donde se apodera del dominio el comunismo significa asesinatos y muertes, mentiras y falsificaciones, incendios y ruina y lleva consigo el retorno a remotas edades de crueledades sin freno.

Estamos los alemanes convencidos de que el mejor fundamento para una conciliación entre los pueblos es la civilización de los pueblos en su propio seno. El odio de clases, predicado por el comunismo, nunca puede llegar a tal fin, que sólo puede obtenerse con la supresión de las causas del odio existente en el seno de cada uno de los pueblos. Así, Alemania, cuyo «Führer» Canciller ha conseguido suprimir en ella el odio de clases, mediante un sinnúmero de amplias y previsoras medidas sociales, constituye hoy en día la más sólida garantía para la paz internacional, porque unida en sí misma, Alemania ha dejado de ser el juguete de partidos políticos y por tanto de la lucha de clases.

Alemania y España han estado li-

Presentación de credenciales y discurso del General Von Faupel

En el momento de la presentación de las cartas credenciales se encontraba delante del Generalísimo y a su derecha el secretario de Relaciones Exteriores Embajador don Francisco Serrá, de uniforme.

Después de la reverencia de rúbrica,

PUBLICO VIA-CRUCIS POR LA PAZ DE ESPAÑA

Mañana, Domingo de Ramos, renovando antigua costumbre, se organizará en la Iglesia de San Francisco un Via-Crucis de Penitencia para impetrar del cielo la paz de España.

El acto empezará a las tres y cuarto con el rezo del Santo Rosario.

Presidirá las Estaciones el Rdo. P. Antonio Pericás, T. O. R. Presidirá el Venerable Obispo de Vich, Excmo. y Rdmo. P. Juan Perelló y asistirán a tan piadoso ejercicio representaciones de todas las Cofradías de Penitentes de esta capital y los que sienten amor a Dios y a la Patria.

Notas. 1.º El itinerario será el siguiente: Calle de S. Francisco, P. de Sta. Eulalia, calles de Morey, Pureza, Sta. Clara, Fonollar, San Alonso, Duzay, Montesión, P. Nadal y P. de San Francisco.

2.º Podrán ganar indulgencia plenaria cuantos visitaren la Iglesia de San Francisco.

¡CATÓLICOS DE PALMA, ASISTID TODOS!

Del momento

Palmas y olivos

(De nuestra colaboración)

Vuelve la tradición cargada de emociones y recuerdos. Vuelve el Domingo de Ramos con su esplendor y su grandeza a renovar una de las viejas costumbres de España, a sellar de nuevo los sentimientos raciales y las solemnidades de la Fe. Día grande, de profundo simbolismo, que la Iglesia celebra y el español festeja libremente, como una fecha saturada de júbilo y de fervor.

El día de mañana tiene para todos los creyentes, para todos los buenos españoles, una clara significación. Es el día de un triunfo cristiano que rememoran las palmas rizadas y los ramitos de olivo, pero es también la transición augusta de un día de gloria a una semana de pasión. Y España, en estos momentos históricos, llenos de heroísmo y sacrificio, conoce igualmente el triunfo y la pasión de su pueblo, cerca ya de la total redención. El triunfo

parcial viene aureolado por esa serie interminable de grandes gestas que nos llevan con firmeza a la victoria decisiva, a la propia superación de la Patria. Y la pasión, con un viacrucis en cada hogar, la presentimos todos en lo que aun siendo España constituye todavía la mancha roja del mapa, donde hay tantos calvarios como familias buenas secuestradas.

Dejemos paso a la tradición, que es la esencia de España. Vuelve, mujer, a lucir mañana tu mantilla españolísima, libremente, con el mismo donaire que en otros años te tinguias y al tener entre tus manos la palma y el olivo, símbolos, fervor, piensa que muy pronto, antes de lo que tú calculas, verás también en toda España los símbolos de patriotismo, la palma y el olivo de la Victoria y el olivo de la Redención.

Ricardo Torres Quirótes

gadas durante muchos siglos por relaciones amistosas tan naturales y sólidas que ni las tempestades de la guerra mundial han podido quebrantarlas. Estrechar e intensificar estas gratas relaciones, especialmente en el terreno cultural y económico, ha de ser la gran misión que me ha sido confiada. A ella dedicaré todos mis esfuerzos, en bien de Alemania y en bien de España nacional, de cuya pronta victoria decisiva, bajo la dirección de Vuestra Eminencia, y de cuyo renacimiento futuro estoy firmemente convencido.

Ruego a Vuestra Excelencia aceptar mis sinceros votos por la rápida y victoriosa terminación de la guerra, por la reconstrucción de una España unida, libre y fuerte, y por el bienestar personal de Vuestra Excelencia.

También os ruego me dispenséis vuestra benevolencia y alto apoyo en esta importante misión que me ha sido confiada por el «Führer» Canciller de Alemania.»

Contestación de S. E. el Jefe del Estado

«Señor Embajador: Me es especialmente grato recibir de manos de V. E. las cartas que le acreditan como representante de Su Excelencia el «Führer» Canciller de Alemania, así como expresaros en ocasión tan solemne mi profunda gratitud y la del pueblo español hacia el pueblo alemán, que tan bien ha sabido comprender la grandeza de nuestro movimiento desde el comienzo de la guerra, prestando a la España nacional el calor de su entusiasmo y el refuerzo moral de la aprobación y simpatía de su «Führer», que por su exaltado patriotismo e inteligencia, esclarecida es hoy conductor de la Alemania grande.

Tradicionalmente nuestras dos naciones no han tenido nunca motivos de enemistad ni de recelos. Sus ámbitos políticos, perfectamente diferenciados, no han dado lugar a contienda alguna y sus intereses de orden económico no sólo excluyen la competencia, sino, al contrario, se completan y perfeccionan. En nuestro común y pasado glorioso hay períodos que representan más cabal-

Información local

Comandancia Militar de Baleares

Infantería don Pedro Montaner Gual. Visita Hospital. — Segundo Capitán de Artillería.

Auxilio de Invierno

“Los Gavilanes” en función benéfica Organizada con diligente cariño y con dedicación inquebrantable por la Sección Femenina de Falange Española de las J.O.N.S., se celebrará en el Teatro Principal el Sábado de Gloria, día 27, una extraordinaria función que culminará sin duda en un doble éxito artístico y de taquilla.

Es una representación de “Los Gavilanes”, la famosa obra del Maestro Guerrero, en cuyo reparto figuran los más destacados elementos de entre nuestros aficionados: doña Carlota Gosti de Catahumbert; Srtas. Juanieta García, Mercedes Luis, Margarita Pascual y Magdalena Gaita; y los señores Juan Vives, Lorenzo Cerdá, Cristóbal Massanet, Félix Hernández y Jaime Ferrer. Solamente su enumeración constituye de por sí garantía de triunfo, a la que basta asimismo añadir que los coros se han organizado entre elementos de Falange Española y que la dirección corre a cargo del reputado maestro Arturo Baratta.

Incendio en un bosque

La Beneficencia del pueblo de Felanitx da cuenta de que en la tarde del 15 del actual se declaró un incendio en el monte denominado la Comuna, de aquel término municipal, propiedad de don Santiago Lull. Gracias a los oportunos auxilios de las autoridades y vecindario, el fuego pudo ser dominado fácilmente abarcando el fuego una extensión de unos dos mil metros cuadrados, de monte bajo, calculándose las pérdidas de escaso valor.

Se cree que el hecho fué casual.

Boletín religioso

HOY, DIA 20 En la Iglesia de la Concepción, a las dos y media de la tarde quedará expuesta la Santa Faz. Por la noche a las 6 y media, Rosario, estación y meditación.

DOMINGO, DIA 21

DOMINGO DE RAMOS San Benito, abad y fundador CUARENTA HORAS Concluyen en S. Nicolás, a San José en sufragio de varios difuntos. Por la mañana se hará la bendición de ramos y Misa solemne con canto del Pasio, y acto seguido exposición del Smo. Por la noche Te-Deum y reserva de S. D. M.

“La Catalana,”
COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS
CONTRA INCENDIOS
Teléfono 26951 Apartado 56
 El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en SEVILLA, SIERPES, 20 y 22 (edificios de su propiedad). — Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española LA CATALANA en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

Gabriel Castañer Palmer
DELEGADO EN BALEARES
 Calle Sindicato, 187 - 1. Teléfono 2093

Banco Hipotecario de Españolario
 Ha instalado sus oficinas, provisionalmente, en VALLADOLID, Calle Claudio Moyano, n. 1. Recordando a los prestatarios la obligación en que se encuentran de satisfacer los semestres que adeuden en las SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA, en la zona ocupada por el Ejército Nacional, para evitar que las demoras en el pago impongan la necesidad de incoar los oportunos procedimientos.

Compagnie d'Assurances Generales
 (Fundada en 1819)
Seguros de incendios — Motín — Accidentes — Robo — Cristales — Marítimos — Riesgos diversos — Reaseguros
 Participa a sus asegurados y al público en general que en cumplimiento del artículo segundo de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de primero de Febrero del presente año, ha establecido su **DIRECCION GENERAL PROVISIONAL en SAN SEBASTIAN, Avda. de Francia, 2 — Entresuelo B.**
 Asimismo se hace presente que esta Compañía sigue trabajando con toda normalidad y atendiendo sus compromisos en el territorio ocupado por el glorioso Ejército Nacional.
SUBDIRECTOR EN BALEARES D. LUIS KARAKADZE FERMONDE.
 Calle Rey Sancho, 42 Teléfono 1699

—Concluyen en el Oratorio de la Misericordia a los Dolores de Ntra. Señora. A las 8, bendición de ramos Misa mayor y después exposición del Smo. Al anochecer, después de la piadosa Corona de los Dolores, solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

—Empiezan en Sta. Eulalia, dedicadas a Ntra. Sra. del Confolón. Por la mañana a las 10, bendición de ramos y Misa mayor con canto del Pasio. A las 3 y media, exposición del Smo. Por la tarde actos de coro y reserva de Su Divina Majestad.

—En la Catedral a las 9 y media, bendición de ramos y palmas, Misa mayor y canto del Pasio. Por la tarde, a las 6 y media solemne función de Desagravio a Cristo Señor Nuestro, organizado por la “Liga contra el mal hablar.”

—En las Parroquiales, Sta. Cruz, S. Jaime, S. Miguel, la Concepción (Arrabal) y el Sagrado Corazón (En sanché), se hará la bendición de ramos y Oficio propio con canto del Pasio.

—En S. Felipe Neri, a las 9, bendición de ramos y Misa solemne con canto del Pasio.

—En el Socorro, a las 7 y media, Com. gen. para los Cofrades y devotos de Ntra. Sra. de los Desamparados. A las 8, Com. para los alumnos del Colegio. A las 10, explicación del Evangelio. Por la tarde, a las 6 y media, Rosario y Via-Crucis.

—En San Juan, se harán los actos propios del día.

—En Montesión, a las 7 y media Com. gen. para los Cofrades de la Buena Muerte. Por la noche, función con exposición mayor y sermón.

—En S. Francisco, a las 10, bendición de ramos y Misa solemne con canto del Pasio. Por la tarde, a las 6 y tres cuartos, Corona y Via-Crucis.

—En Sta. María Magdalena, a las 7 bendición de ramos, y Misa cantada. A las 4 de la tarde, ejercicio de las Siete Palabras de Ntro. Sr. Jesucristo en la Cruz, predicadas por el Rdo. P. Tomás López, S. J. y cantadas por la Rda. Comunidad.

—En Sta. Clara, a las 8, bendición de ramos y Misa mayor con canto del Pasio.

—En S. Jerónimo, a las 3 de la tarde Rosario; a las 3 y media, ejercicio de las Siete Palabras de Jesucristo en la Cruz, predicadas por el Rdo. D. Bartolomé Guasp, Pbro., y adoración de las Cinco Llagas.

—En la Concepción (Convento) a las 6 y cuarto, bendición de ramos y Oficio propio del día. Por la tarde, a las 6 y media, rezo del Sto. Rosario, sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Garau, Vicario de Sta. Eulalia y adoración de las Cinco Llagas y reserva de la Santa Faz.

—En Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión. **Consejos de guerra** En el Cuartel del Carmen se celebró anteayer, por la mañana, el Consejo de Guerra Ordinario para ver y fallar la causa instruida contra el carabiniere Esteban García Rojo, acusado del delito de rebelión.

—De la lectura del apuntamiento se desprende que según un parte del capitán de la Guardia Civil del puesto de Lluçmayor, el procesado desapareció llevándose un mosquetón, cartuchos y diez pistolas, y otro dando cuenta después de su presentación, diciendo que si había desertado, lo hizo por no querer luchar contra el Gobierno, pero que, enterado de los atropellos cometidos por los marxistas, había resuelto incorporarse al Movimiento Nacional.

—El Fiscal, examinando los hechos, solicitó para el procesado la pena de 30 años de prisión mayor y accesorios.

—El defensor teniente de Artillería señor Mir, discrepando en su informe de la apreciación del delito y su calificación, solicitó se impusiese a su defendido la pena de 6 años de prisión mayor.

—El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

—Por la tarde, en la Escuela de Artes y Oficios se celebró otro Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Sebastián Vidal Juan, acusado del delito de insulto a la fuerza armada.

—En el apuntamiento se manifiesta se incoó la causa con motivo de una carta del Comandante Militar de Santany dando cuenta de una denuncia formulada por el procesado, contra unos falangistas, por haber éstos, que iban en un coche bajado del mismo ante la Escuela Municipal de Niños, obligando a unos muchachos que gritaran ¡Arriba España!, apuntándoles y amonestándoles.

—El procesado dijo que hizo estas manifestaciones con carácter particular.

—El Fiscal, vistos los hechos, calificó el delito como insulto a fuerza armada, solicitando se le impusiese la pena de dos años y cuatro meses de prisión menor.

—El defensor coadiuvante de Artillería señor Fellu, se basó principalmente en su informe de que una simple conversación privada sin trascendencia de ninguna clase no podía constituir delito, cuya tesis robustecía con una sentencia del Supremo a la que dió lectura.

¡¡¡ESPAÑOLES Y EXTRANJEROS!!!
 Los que seáis bravos, los que soñáis con una España Grande e indivisible; los que deseáis perpetuar la tradición Hispana; los que sintáis verdadero amor por la Patria y queráis ofrendarla vuestros brazos; acudid al Banderín de Enganche.
LA LEGION OS ESPERA
 Compromiso por la duración de la actual campaña, por tres y cinco años.
 Banderín de Enganche: Avenida de Estanislao Figueras, 22. — PALMA.

Habla España
 Los indeseables españoles en Marsella. — La carestía de vida en Barcelona. — El contrabando de armas en el Marruecos español. — La FAI impone su autoridad hasta en Francia. — Un batallón castellano de los rojos se negó a combatir

(Facilita por la Estación E A G A F, al servicio oficial de la Dirección general de Prensa y Propaganda del Cuartel general del Generalísimo)

Registros en Marsella. — El día trece del actual, la policía de Marsella se presentó en los hoteles y pensiones en los que hay españoles, para obligarles a que se presentasen en la Comisaría de policía.

Parece que se han tomado estas medidas porque ya se hace insostenible el extraordinario número de indeseables que puñalan por aquella ciudad y que intervienen directamente en el contrabando de armas y en la venta de objetos de arte y alhajas robadas en España.

El costo de la vida en Cataluña, según “La Batalla”. — “La Batalla”, órgano del P.O.U.M., publicó, en uno de sus últimos números, un artículo en el que uno de sus redactores decía que, pasando por la calle de la Seo, y a la vista de muchas docenas de huevos y de conejos, pensó en darse un pantagruélico banquete. Preguntó por el precio de los huevos.

El dueño divide los huevos en tres clases: Pequeños, medianos y grandes, es decir, a ocho, nueve y diez pesetas la docena. Solicitó el concurso de un guardia que estaba allí delegado por la Comisaría de abastos, la que ordenó que los huevos del país se han de cobrar a cinco pesetas cuarenta céntimos la docena, ni un céntimo más. El guardia, sin dejar de reconocer que yo tenía razón, manifestó que los comerciantes pueden vender los productos al precio que les parezca, ya que tienen libertad de acción para ello.

Al calor de la escasez de subsistencias, se enriquece una verdadera legión de traficantes. Unos van por los pueblos de Cataluña, por las masías, adquiriendo huevos a cuatro pesetas cincuenta céntimos y cinco pesetas la docena, y después los venden a siete, ocho y hasta diez pesetas la docena. Compran también conejos por cinco, seis y siete pesetas y los pagamos a trece pesetas, y 10 pesetas, no se pueden adquirir por menos de 25 pesetas.

Así van las cosas en el mercado. Contrabando en el Marruecos español. — Se sorprendieron a varios indígenas en la frontera de las zonas española y francesa de Marruecos, cuando se dedicaban a pasar armas para distribuir las entre habi-

das Instrucciones del Jefe del Secretariado Territorial de ONS camarada López Bassa, al objeto de instruir a los Delegados en los principios básicos del nacionalindustrialismo en lo que se refiere a la Organización.

Como frases concretas y palabras concisas habló de la trascendencia de los chóferes militarizados de Ingo de Delegado haciendo resaltar que es un cargo de confianza que está por encima del individuo que en su actuación desaparecen quien lo ejerce su propia personalidad para quedar substituida por la del Jefe— “donde está el Delegado está el Jefe” — fueron sus palabras, de ahí la necesidad de la penetración la cual no podrá realizarse si no establece un constante contacto entre Jefes y Delegados siendo el motivo de las conferencias que se celebren en los días que se anunciarán oportunamente.

Expuso como el Delegado en su actuación debe cumplir leal y concretamente lo ordenado poniendo todo su entusiasmo al servicio de la Organización y con el sólo afán de la grandeza de la Patria; por ello el cargo de Delegado ha de estar revestido no tanto de inteligencia y capacidad cuanto de una profunda fe revolucionaria, un gran amor a España y unos ardientes deseos de servir. Añadió que el celo de la obediencia y la disciplina en el cumplimiento de las órdenes emanadas de la Jefatura es condición esencial del éxito, por lo cual el Delegado que falta a cualquiera de las órdenes o demuestre tibieza o negligencia, en la ejecución de los servicios encomendados no sirve como tal y deberá ser substituido.

El camarada López Bassa amenizó su charla con varios ejemplos prácticos y alentó a los reunidos a trabajar mucho para hacer una España, Una, Grande y Libre. Terminó la reunión con el Saludo a Franco: ¡Arriba España! por todos los asistentes al acto.

Aviso a los Patronos Metalúrgicos Se recuerda a los Patronos Metalúrgicos que no hubieran concedido a sus obreros las vacaciones correspondientes al año 1935-1936 la obligación de hacerlo conforme a las leyes y bases vigentes.

Debemos advertir se ha sufrido un error al anunciar el precio a que se venden las insignias de la ONS pues es de 300 pesetas por insignia y

tantos del Protectorado. Los contrabandistas fueron fusilados. En el interrogatorio de que fue objeto durante el Consejo de guerra que les condenó, manifestaron categóricamente que el armamento que traían les había sido entregado en la zona francesa por agentes comunistas.

Un nuevo profesorado marxista, seleccionado por un analfabeto. — El pintoresco Ministro de Instrucción Pública del Gobierno de Valencia declaró que su departamento está algo desorganizado, pero después de la depuración del profesorado, vendrán oposiciones para cubrir las plazas vacantes y que él mismo presidirá algún Tribunal e interrogará a los opositores.

Así el analfabeto camarada Hernández hará un profesorado a su gusto. Los anarquistas imponen su autoridad hasta en Francia. — Los atentados terroristas de Perpignan, se dice obedecen a instigaciones de la FAI, con el fin de lograr la salida de Francia de los elementos de Estat Catalá y republicanos. Estas medidas de los anarquistas se achacan a intenciones de recrudescer el terrorismo, para aumentar su hegemonía en Cataluña. La permanencia de aquellos elementos en el Sur de Francia ponía en peligro estos propósitos, y por eso se han valido de estos medios para ahuyentarlos.

La toma de Oviedo. — El deseo máximo de los rojos asturianos y de los separatistas vascos, sería la toma de Oviedo, pero hoy ya nadie la cree posible. Hasta tal punto es eso cierto, que sabemos positivamente que la paralización de la ofensiva roja ha sido impuesta forzadamente, porque hace unos días, un batallón entero, formado por elementos castellanos, se negó a entrar en combate y amenazó con pasarse al enemigo, con armas y bagajes.

Los elementos de este batallón han sido internados a retaguardia para emplearse en otros menesteres menos peligrosos que en hacer la guerra. Una Patria: España; Un Caudillo: Franco. Arriba España! Viva España! Viva Franco!

no de 250 pesetas como equivocadamente se dijo.
De Petra
 El pasado jueves, día 18, en Petra, un crecido número de niños y niñas se acercó a recibir por vez primera el Pan de los Angeles. Antes de la Misa, los que tenían que cumular hicieron la renovación de las promesas del Bautismo. Acabado esto, empezó el Económico del pueblo la Misa: en ella se acercaron a recibir por vez primera a Jesús Sacramentado un crecido número de niños y niñas acompañados de sus respectivos padres, quienes también lo recibieron.
 Acabada la Misa, el Económico, dirigiéndose a los niños que por vez primera habían cumulado, les dijo que entonces era el momento oportuno para pedir a Dios una vida santa y la paz en nuestra amada España. Dicho esto, se cantó el Te-Deum para terminar, dando gracias al Santísimo Sacramento, por el gran beneficio concedido.
 R. R.
 Petra — 19 de Marzo.
«Diario de Ibiza»
 Ha reaparecido nuestro estimado colega “Diario de Ibiza”, fundado hace cerca de cuarenta años por don Francisco Escanellas.
 “Diario de Ibiza”, cuando la invasión de la vecina isla por las hordas de Cataluña y Valencia, fué convertido por los rojos, que se incautaron del diario y de su imprenta en período “antifascista”. Al abandonar Ibiza los rojos, “Diario de Ibiza” sus pendió su publicación, que reanuda ahora con más empuje que antes, cuando está ya normalizada la vida en la isla hermana y le ha sido posible reorganizar su talleres que los rojos habían incluso trasladado a otro local del que también se incautaron. Celebramos la reaparición del querido colega.
Notas de Sociedad
 Boda Se han unido en el indisoluble lazo matrimonial la bella señorita Paquita Romualdo Buchens y el joven contable de la Casa Esteva, don Julián Fajardo Aguiló.
 Bendijo la unión, cuya ceremonia se celebró en la capilla de la Santo Cristo de la Sangre de la iglesia del Santo Hospital, el Rdo. Sr. don Lorenzo Reynés, Vicario de dicho templo y familiar de los contrayentes.
 Apadrinaron a la novia su hermano político don Gaspar Rosselló y el

mente que otro alguno toda la magnificencia de nuestro destino histórico. Es el período en que unidos los dos países por el signo imperial volaron juntas por los cielos de Europa las águilas alemanas y castellanas anidando en las torres del Alcázar toledano, símbolo ayer de nuestro imperio y monumento del heroísmo por la Patria.

Ayer fué Alemania la que reaccionando vivamente contra el espíritu del marxismo demoleedor hubo de hacer un colosal esfuerzo para salvarse y salvar de las olas invasoras a la Europa entera. Hoy le ha tocado a España la honrosa suerte de ser el baluarte de la Humanidad en que se estrellen los ataques del comunismo destructor y España cumplirá su misión.

En esta ingente obra de liberación emprendida por el pueblo español rebo con el admirable ejemplo de la Alemania de Hitler estímulo y aliento para renovar sus fuerzas. Así pasarán a la Historia estrechamente unidas en un sólo recuerdo las amarguras de los días tristes con la cordial solidaridad del país amigo.

La paz que Alemania restableció en su propio seno es heraldo de la futura paz interior de España. Venido y aniquilado el marxismo, en nuestro solar y desaparecida la lucha de clases, descubre el nuevo Estado amplios horizontes a la justicia social y al progreso de las clases humildes. La conciliación de éstos en un culto a la Patria y en una fraternidad humana en el trabajo, son el norte del futuro de España, donde un Estado jerárquico y autoritario logrará el bienestar de todos los españoles, armonizando sus intereses con el más absoluto respecto a los principios de la justicia.

Entre tanto, el agradecer sus votos por el porvenir de España, me complazco en ofrecer a V. E. la más sincera colaboración y en asegurarle que en todos los organismos del Gobierno nacional español encontrará siempre la mejor disposición para facilitar el cumplimiento de la honrosa misión que tiene recibida, de cuyo éxito son garantía las personales condiciones de V. E. contrastadas en su brillante gestión anterior y el sentimiento del pueblo español hacia la gran nación alemana.

Terminado el solemne acto, el Jefe del Estado y el Embajador alemán estuvieron conversando afablemente, presentando éste a Su Excelencia el personal de la Embajada.

En el balcón del Ayuntamiento
 Momentos después se presentaron en el balcón principal del Ayuntamiento el Generalísimo y el Embajador, con sus séquito, y el entusiasmo en el público se desbordó. Las Bandas de música interpretaron los himnos nacionales de Alemania y España, así como los de Falange, Requeté y Legionarios. Las ovaciones y vivas se sucedían sin interrupción.

Al retirarse del balcón hubo nuevas demostraciones de entusiasmo. Seguidamente, el Embajador abandonó el Ayuntamiento. Al salir, las Bandas de música interpretaron el himno alemán y el General Von Faupel permaneció unos momentos en el acerón de la plaza hasta que terminó el himno, con el brazo extendido, recibiendo el homenaje del pueblo español.

En medio de vivas a Alemania, ocupó el Embajador el automóvil y se dirigió a la Embajada en la misma forma y con iguales honores que a la llegada.

Poco después salió el Generalísimo, que se dirigió al Palacio Episcopal, en medio de grandes ovaciones.

El desfile
 La continuación tuvo lugar el imbatible desfile, que fué presenciado de la t el balcón principal del Ayuntamiento por el Inspector general del ejército o, don Miguel Cabanellas, y otras y oridades.

Mussols se efectuó por el siguiente de una: compañía del regimiento indígena Victoria, Guardia mora, Guardia de alarvil, Milicias de Falange, Reatónom, J.A.P., Renovación Española.

La arraba la marcha el vistoso escortadón de Caballería mora. Todas donq fuerzas y milicias llevaban banderas de música, desfilando también los fleches, pelayos y niños de la J.A.P. e infantes de Renovación Española, venidos de San Sebastián, que fueron muy aplaudidos.

El desfile fué un modelo de organización, tanto por la rapidez como por la marcialidad.

J. BERNARDINO
 Compra botellas vacías, y paga mejor que nadie. Jabonerías. Socorro, 63. Palma.

PELUQUERIA PARA SENORAS
 OÍDO!
 Una Permanente bella y de gran duración, solamente la obtendrá usando el líquido “KAIROL-OIL”
 Despacho en Palma - Perfumería KAIROL - Pasaje Maneu, 7 y 9

FRONTON BALEAR
 Hoy, sábado, día 20 Tarde a las 4 y media **ATANO — JESUS** contra **ISASI — ARRATE**
 IRIONDO II — ECHENIQUE contra **ECHEVARRIA — TRECET** y **QUINIELAS**
 Detalles por carteles y programas Domingo, partidos y quinielas.

900 fusilados en Tarragona

Y muchos más en Reus, y otros en Tortosa, en Valls y en los demás pueblos de la provincia. — Cómo se inició la revolución. — Incendios, saqueos. — El Obispo auxiliar, asesinado. — Pan de trigo y arroz y carne de caballo. — Los rojos, divididos: «los nuevos ricos». — El problema de los refugiados. — Todo «socializado». — «Se perderá la guerra»

Un caballero huído de Cataluña llegó recientemente a Palma. Estuvimos hablando ampliamente con él respecto al desarrollo de la revolución en las provincias catalanas, que él conoce minuciosamente. Pero esta información se referirá, casi exclusivamente, a lo acontecido en Tarragona, de donde se han tenido muy pocas noticias en Palma.

Nuestro interlocutor, persona amable y distinguida, da amplios pormenores. «También en Tarragona, como en Barcelona y casi en todo el resto de Cataluña —nos dice—, se inició la revolución el domingo 19 de Julio. Pero, hubo poca cosa el domingo: núcleos de extremistas —unos 200— se echaron, armados, a la calle, pero recelosos, temiendo una intervención del Regimiento, de Infantería de guarnición en la ciudad. Permaneció en el cuartel el Regimiento, y los milicianos fueron cobrando ánimos. Transcurrió tranquilo el domingo, y también todo el lunes. Llegó el martes el «Ciudad de Barcelona», con los múltiples extremistas mallorquines que iban a la Olimpiada popular —comunista, mejor— de Barcelona, y esos mallorquines desembarcaron, alborotando, con sus cantos, la monografía, conservadora, católica y muy derechista ciudad y excitando —principalmente las mujeres— a los milicianos a cometer desmanes. Se fueron caldeando los ánimos de los extremistas, pero nada ocurrió tampoco el martes.

La verdadera revolución empezó el miércoles, en que llegaron dos camiones de Barcelona llenos de «faistas» —casi todos éstos eran murcianos o de Albacete—, vistiendo uniformes diferentes y empuñando las más diversas armas. Se apearon los «faistas» en un extremo de la Rambla, junto a la miranda —el bello «balcón del Mediterráneo»—, y su saludo fué una descarga al aire. Sus cantos, carreras, alarma general. Se armaron enseguida a los «faistas» los milicianos de Tarragona —ya aumentados éstos en número y ya armados con muller— y todos juntos fueron a incendiar el inmediato convento de Santa Clara, de religiosas de clausura —éstas se pusieron a salvo, vestidas con traje seglar—, y de allí ya se fueron a incendiar los demás templos y conventos, a continuar su obra devastadora. Sólo se salvó la espléndida Catedral, que está intacta, y tampoco fueron pasto de las llamas algunos conventos, previamente incautados por la Generalidad, pero sí saquearon de ellos todo lo sagrado, que fué incendiado, y todo lo que podía ser de utilidad práctica, con lo que cargaban las «compañías» de los milicianos. Hasta la magnífica biblioteca del convento de Capuchinos fué quemada por las hordas. Las iglesias que fueron respetadas del incendio están convertidas en depósitos y almacenes.

—Hubo muchos fusilamientos, por parte de los vándalos rojos? —Sí, señor: muchos, unos 900. Las religiosas parece estar todas a salvo, pero, en cambio, han sido muertos todos los sacerdotes y todos los religiosos descubiertos: de Tarragona, tengo noticia de que sólo se han salvado tres sacerdotes y, en cuanto a los religiosos, únicamente se han salvado los que pudieron escapar. También fueron asesinados los sacerdotes de la mayoría de pueblos y ciudades de la provincia. Entre los asesinados figura el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar, Dr. Borrás que fué descubierto en un pueblo. En cuanto a los militares, hay fusilados unos veinte —está entre ellos el teniente Forzeza, mallorquín—, y fueron también asesinadas muchísimas personas por el solo delito de ser de derechas. Le repito que el número de personas asesinadas en Tarragona rebasa las 900, y muchos más en Reus —ciudad fabril, izquierdista—, y muchísimos en Valls, y otros en casi todos los

comandante de Infantería don Guillermo García y al novio su hermano político el capitán de Marina don Bartolomé Bauzá y el abogado don José Felú. Deseamos a los contrayentes toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Fallecimientos
Ha fallecido en Tarragona nuestro estimado amigo y paisano el Capitán de la Marina mercante y armador de buques, copropietario de los barcos que formaban la flota de la antigua Compañía «Fábregas y Garcías», don Pedro Garcías y Seguí, presidente de la Asociación de Armadores del Mediterráneo.
Hombre emprendedor, abandonó muy joven su carrera para dedicarse a los negocios, que desarrolló con fructífero resultado.
Hace ya bastantes años, allá por 1921, intentó establecer un servicio aéreo entre Palma y Barcelona proyecto que no pudo llevarse a la práctica por falta de apoyos que se estimaban necesarios.
Persona de carácter afable y bondadoso, gozaba el finado de muchas simpatías por lo que su muerte ha sido muy sentida.
Enviámos nuestro sentido pésame a la distinguida familia del finado especialmente a su señora esposa, doña Teresa Fábregas, y a su hermano político, el funcionario de Obras públicas don José Palmer y a su sobrino el médico don Luis Palmer.

Ayer pasó a mejor vida en esta ciudad el abogado y notario don Antonio Rosselló y Gómez.
E. P. D.
Persona de trato afable y fino,

gozaba el finado de muchas simpatías.
Fue Alcalde del Ayuntamiento de Palma.
Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.
Restablecido
Se halla completamente restablecido de su pertinaz dolencia, después de la feliz intervención quirúrgica que le practicaron los doctores don Juan Caldentey y don Miguel Ferrando, nuestro particular amigo el propietario de Montuiri don Miguel Clar Sastre.
Lo celebramos.

Enfermo
Se encuentra enfermo, si bien ha experimentado una franca mejoría en su dolencia, el industrial don Bernardo Alcover, a quien deseamos pronto y total restablecimiento.

La procesión del Jueves Santo
La procesión que se celebra en esta ciudad, el Jueves Santo, requiere del Rdo. Sr. Prior de la iglesia del Santo Hospital y de las Cofrades de Penitentes que la organizan, el deber inexcusable de imponer a los concurrentes el piadoso respeto y recogimiento que inspira la Venerable Enigie de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.
Inducidos estos señores por estos sentimientos y para conseguir el mejor acierto, han creído conveniente dictar la reglas que a continuación se expresan:

1.ª Las personas que se propongan asistir a la procesión del Jueves Santo, deberán inscribir su nombre, apellidos y domicilio en la Pla-

pueblos, en menor número en Tortosa y en toda la parte del Ebro, cuya payesía es más pacífica, más casera. —...? —¿Cómo se cometían los asesinatos? Pues, bien sencillo: al principio, los fusilamientos se llevaban a cabo junto a las tapias del cementerio. Pero, la gente empezó a alarmarse, al ver la cifra de cadáveres que iban ingresando en el cementerio, y entonces se iban más lejos a cometer los asesinatos: fuera del término municipal, en las carreteras, en las mismas márgenes de las cuales enterraban los cadáveres, y luego se iban también a dejar los cadáveres cerca de los pueblos.

—...? —Afortunadamente, se ha producido en Tarragona una saludable reacción del pueblo contra las demasías de los revolucionarios, a los cuales —por haberse apropiado de cuanto saquearon en los conventos e iglesias y en los domicilios de los asesinados, domicilios que han pasado in ciso a ocupar, echando de ellos a los familiares de las pobres víctimas— llaman «los nuevos ricos». Los mismos dirigentes están divididos entre sí y las distintas organizaciones revolucionarias andan ya también a la greña. Empiezan a pesar los asesinatos, y la U.G.T. blosa no de haber llevado a cabo ninguno. Pero no pueden decir lo mismo los de la F.A.I. y los del P.O.U.M., por ejemplo, cuya desgraciada masa, sin instrucción y desenfrenada, «disfrutaba —son palabras empleadas por ellos mismos— el placer de matar».

—...? —No existe autoridad. Todo son Comités: no ha habido manera de que se cumpliera la orden de disolución armada de la Generalidad. Todos mandan y nadie obedece. No se ha establecido ningún orden jurídico nuevo: la «socialización» ha consistido en apoderarse de la dependencia de los establecimientos de las fábricas, de los talleres, hasta de los Bancos —en éstos existen sendos delegados de la Generalidad—, de los que, por cierto, ya robaron, en los primeros días cuanto había en joyas y monedas en las cajas de seguridad. Todo, como ya le llevo dicho, es desorden. ¡Si le dijera que, desde Noviembre, hay encuadrados 500 hombres en Tarragona y otros tantos en Tortosa y ni unos ni otros tienen aún fusil!

—¿Cómo se anda de alimentación? —Mal. Hasta Diciembre no escasearon los viveres, pero ya en Enero faltaban artículos. El pan —mezcla de harina de trigo y de arroz— escaseaba y, para obtenerlo en cantidad reducida —300 gramos—, había que formar largas horas en las colas, como igualmente para adquirir carne, de caballo, por cierto, que se nos suministraba tres días a la semana. Abundan el arroz y el aceite, de abundante producción tarraconense.

—¿Hay refugiados en Tarragona? —Sí, señor: a miles. Los primeros en llegar fueron andaluces y extremeños que se refugiaron en Portugal y que de allí fueron enviados a Tarragona; los hombres jóvenes fueron enviados al frente, y se quedaron los ancianos, las mujeres y los niños. En Enero empezaron a llegar familias madrileñas y últimamente lo hicieron evacuados de Málaga. Los refugiados ocupan algunos conventos devastados, pero que quedan todavía en pie, y algunos colegios, y viviendas particulares incautadas. Esos refugiados —pobre gente, en su mayor parte, que vivió siempre en la mayor miseria— quieren vivir ahora a lo grande, están exigentes.

—...? —Los extremistas están ya convencidos de que no ganarán la guerra. «Se perderá la guerra —me decían no hace muchos días—; pero, ¿qué quiere Vd. que hagamos ahora?»

—...? —Los extremistas están ya convencidos de que no ganarán la guerra. «Se perderá la guerra —me decían no hace muchos días—; pero, ¿qué quiere Vd. que hagamos ahora?»

Por la Paz de España

El segundo Día de la Oración

LA VISITA A LAS PARROQUIAS FUE UNA INTENSA Y EMOCIONANTE MANIFESTACION DE FE.— LA SOLEMNE FUNCION DE ROGATIVA EN LA CATEDRAL

Ayer se efectuó en todo Mallorca, con singular devoción, el Segundo Día de Oración para pedir a Dios Nuestro Señor, por mediación de la Santísima Virgen de los Dolores y del glorioso Patriarca San José, cuya festividad se celebraba, la gracia tan fervientemente anhelada del pronto y definitivo triunfo de nuestro Ejército Salvador de España, que nos ha de traer la santa y bendita paz.

En Palma, nuestra católica ciudad, el pueblo, sin distinción de clases, respondió magníficamente a la invitación que se le hizo y, en un jubileo ininterumpido durante las horas señaladas, realizó la visita a las Parroquias de la Almudaina, Santa Cruz, San Jaime, San Miguel y San Nicolás, que eran las designadas, viéndose estos templos concurridísimos de fieles, que, con gran devoción, pedían por la paz en España.

Por la tarde, la concurrencia de fieles fué extraordinaria, viéndose animadísimo las calles que eran trayecto obligado de una a otra iglesia. El aspecto de la población no recordaba los días de nuestra Semana Santa. Atendiendo a la indicación de la Junta Diocesana de Acción Católica, los Directores de Escuelas, Colegios y Congregaciones visitaron, con sus discípulos, los templos designados. También lo hicieron, formadas, las secciones de Falange Española, Requetés y Pelaysos.

A las seis y media de la tarde se celebró, en la Santa Iglesia Catedral,

za del Hospital desde el día 21 al 24 del corriente.

2.ª En el acto de hacer la inscripción, recibirá cada interesado una papeleta y un escudo con distintivo, que acreditarán su derecho de concurrir a la procesión, y deberá ostentarse sobre el traje de penitente. Además en el acto de la inscripción abonará cincuenta céntimos para ayudar a los gastos de la procesión.

3.ª No serán admitidos niños, ni jóvenes menores de 15 años.

4.ª Habrá varias personas oportunamente designadas al efecto cuyas órdenes deberán obedecer los que asistan a la procesión.

5.ª Los que salgan de sus puestos durante el curso de la procesión, cometen actos de la irreverencia, no lleven el distintivo que acredite su derecho o desobedezcan los mandatos que les dirijan las personas encargadas de conservar el orden, serán inmediatamente expulsados, sin perjuicio si se resistiesen, de entregarlos a las autoridades correspondientes para que castiguen su desobediencia, y las ofensas que al culto hayan inferido con su irreverente contumacia.

6.ª Media hora antes de la señalada para la salida de la procesión deberán hallarse en el patio de la Casa de Misericordia todos los que se propongan concurrir a aquella provistos de distintivo y de la papeleta que habrán recibido al inscribirse.

Otros dos grandes films de la guerra en España

«Toledo, la Heroica» y «Los héroes del Alcázar»

Ayer, a las once y media de la mañana, tuvo lugar, en el Protectora Cinema, la prueba de dos nuevas películas de la guerra contra el marxismo en nuestra Patria. Son éstas: «Toledo, la Heroica» y «Los héroes del Alcázar».

Asistieron las siguientes autoridades: Comandante Militar de Baleares, general Benjumeda del Rey, con su ayudante, señor Fuster; el Jefe de Estado Mayor, Sr. Marín de Bernardo; el Almirante-Jefe de la Base Naval de Baleares, Sr. Bastarache y Diez de Bulnes, con el señor Rodríguez Acosta; el Gobernador civil de la provincia, señor Torres Bestard, con su secretario, señor García Serena; el Jefe de F. E. de las JONS, señor Marqués de Zayas, con su ayudante señor Blanes; el Jefe de la Aviación Legionaria; el Alcalde, señor Zaforteza, con su señora esposa; el Comisario-Jefe superior de Policía señor Barrado; el Auditor de Guerra señor Zarranz, con el Fiscal, señor Mulet, y los señores La Rosa y Felú, del Cuerpo Jurídico Militar; el Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, señor Álvarez-Ossorio; el teniente coronel señor Antich, Jefe del batallón de Infantería de Palma; el teniente coronel de Artillería, se-

la función de rogativa organizada por la Junta Diocesana de Acción Católica, como final del Segundo Día de Oración.

Nuestro primer templo se vio lleno por completo de fieles, presentando un magnífico aspecto.

Asistió a dicho acto la Junta Diocesana de A. C. en pleno, presidida por su presidente, don José Ramis de Ayreflor y Rosselló.

Asistió también el Gobernador civil, don Mateo Torres, acompañado de su secretario particular, señor de su secretario particular, Sr. García Serena, presidiendo el Ayuntamiento que iba en corporación, integrado por el Alcalde, Sr. Zaforteza, por los señores Sres. Cirerol, Messana, Borat de los Herreros, Fiol, Salleras, Roca y Sastre y el secretario de la Corporación, señor Rosselló y Cazaador, el Presidente de la Audiencia, Sr. Delgado y el capitán de navío D. Guillermo Ferragut.

Presidiendo el coro asistió, de capa magna, el Excmo. y Rdmo. Dr. Miralles, Arzobispo-Obispo de Mallorca.

«Efectuó la exposición de Su Divina Majestad el M. I. Sr. D. Juan Rotger, Deán y Vicario General.

A continuación se cantó la Letanía de los Santos, Te-Deum y reserva del Santísimo * * *

El número de comuniones que ayer se efectuaron en todas las iglesias de nuestra ciudad fué altamente crecido, no recordándose un exponente igual de devoción y piedad.

ñor Enseñat; el Comandante de Intendencia, señor Martorell; el jefe del batallón de Ingenieros, señor Pou; el jefe de la Comandancia de Carabineros, señor Quintero; el Cónsul de Portugal, señor Valdés y otras distinguidas personas.

Antes de dar comienzo a la prueba de ambas películas, se tocó el Himno Nacional, que los asistentes escucharon de pie y brazo en alto.

Dichas películas —reportajes filmados en Toledo después de la liberación de los heroicos defensores del Alcázar por nuestro glorioso Ejército— constituyen un documento gráfico de la magnitud de la epopeya que escribieron, a través de su asedio, los defensores del Alcázar. Al mismo tiempo, representan la brutalidad y el salvajismo de las hordas marxistas.

La casa productora dedicó al general Moscardó el film «Los héroes del Alcázar», como muestra de gratitud.

Los operadores que filmaron ambas películas lo hicieron exponiendo su vida, situando las cámaras en sitios de inminente peligro de derrumbamiento y supieron captar el estado de ruinas y descomposición en que se encontraba Toledo, la imperial ciudad, y en especial, el Alcázar.

El estreno para el público se celebró a las tres y media de la tarde de ayer, en el propio cine de La Protectora, asistiendo numerosísima concurrencia.

Misa nueva

Ayer, festividad de San José, celebró su primera Misa, en la iglesia de San Francisco, el nuevo Presbítero Rdo. P. Fray Antonio Martorell Miralles, T. O. R.

El altar mayor donde se celebró la ceremonia se hallaba bellamente adornado e iluminado.

Asistieron al nuevo Presbítero los Muy Rdos. PP. Bartolomé Vaquer, Provincial de los Franciscanos, y Miguel Vidal, Superior del Convento, y, como diácono y subdiácono, los Rdos. PP. Sebastián Amengual y Juan Gayá, también Franciscanos, respectivamente.

Ocupó la sagrada Cátedra el Rdo. P. José Roig, T. O. R.

Durante la Misa, la Schola Cantorum del Colegio Sacro de la Porciúncula interpretó la partitura, a tres voces mixtas, del maestro Réfice, «Reyna Martyrum».

Terminada la misa, el nuevo sacerdote, entonó el «Te Deum», terminado el cual se efectuó el besamanos, que duró largo rato.

La concurrencia de fieles fué muy numerosa, visitando después la exposición de los valiosos regalos hechos al misacantano.

Ad multos annos.

CONTRATISTAS

Propietarios. Tubos hierro para desagües de canal muy baratos. — Luis Martí, 35 — Palma.

La charla de anoche del general Queipo de Llano

El ofrecimiento del Marruecos español a Francia e Inglaterra por el Gobierno rojo. — Ha sido quemado por las hordas salvajes el santuario de Covadonga: la imagen de la Virgen ha desaparecido, se ignora si a consecuencia de un robo o para evitar su profanación. — La situación en Francia. — El pánico de

Cartagena

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El General Mola ha reunido a los periodistas extranjeros y les ha dicho que Vdes. pueden apreciar, obliga a la detención de la campaña, Madrid y Valencia lo aprovechan para apuntarse triunfos fantásticos, éxitos inusitados. Puedo afirmar que no han tomado ni un cañón, ni una ametralladora y la iniciativa de las operaciones, es siempre nuestra y tan pronto como se calme el tiempo, se decidirá la suerte de Guadalajara. Yo entre lo que dice Miaja y lo que diga Mola, con toda seriedad, no hay que decir, que me quedo con lo que diga Mola. La seriedad de Miajas es la de un burro mientras que la del General Mola, nadie puede dudar.

El Gobierno del Canallero, por medio de su Ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, se ha dirigido a Inglaterra ofreciéndole el Marruecos español, a cambio de su ayuda, ofrecimiento éste, que había hecho ya antes a Francia; pero no hay que decir que Inglaterra no ha tomado en consideración este ofrecimiento. Esto contrasta con lo que dijo al principio este Gobierno o sea que no cedería nada del territorio español a ninguna potencia extranjera.

Unos voluntarios franceses que han logrado huir de Gijón han declarado que los rojos habían quemado el Santuario de Covadonga, que tantas riquezas y tradiciones encierra. De esta quema, cuentan que se pudo salvar a la Virgen; pero que fué robada después, sin que se sepa su paradero. Este robo puede obedecer o bien para ser vendida como joya de arte antiguo o también que algún miliciano ficticio la hubiera escondido para evitar fuera profanada, pues se dan casos de milicianos rojos que llevan, bajo el uniforme, la medalla de la Virgen.

Estas camalladas se han cometido por todas las partes donde dominan los rojos, principalmente en Levante, donde según noticias, se llevaron 350 hombres en el picadero del Cuartel de Paterna y 4 individuos con sus pistolas y con un gran repuesto de municiones se entretuvieron durante

Noticias de Radio Mallorca

Hombres, viveres, armas: ¡a Madrid!

UN PAMFLETO DE «SOLIDARIDAD OBRERA»

Barcelona. — El periódico «Solidaridad Obrera» en un pamfletito alarmista que ocupa toda su primera página, dice:

«Proletarios; antifascistas; Madrid está en peligro. El fascismo ataca con fuerzas salvajes. Madrid necesita apoyo urgente. Hombres: ¡a Madrid! Viveres: ¡a Madrid! Armas: ¡a Madrid! Todo eso urgentemente. No son horas de discutir. En Madrid se está jugando la carta decisiva de la guerra. Defender Madrid, es defender Barcelona, Valencia, Euzcadi, Murcia y toda España. Gobierno de la Generalidad de Cataluña: La consigna de hoy es esta: MADRID».

Recordamos al periódico que Madrid, a pesar de tanta literatura barata y de cuanto se ha dicho, no será la tumba del fascismo, sino de toda la granjería internacional reclutada por los dirigentes del frente populachero.

Un diputado comunista francés no es admitido en Londres

SE LEVANTA LA SUSPENSION A «LA BATALLA». — ORGANIZACION DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Londres. — Ha llegado a esta ciudad, en un aeroplano, un diputado comunista francés, al que se le ha prohibido bajar en cualquier lugar del Imperio Británico.

Este diputado tenía que tomar parte en un mitin organizado por los comunistas ingleses en el que se homenajeaba a una columna que iba destinada a los rojos españoles.

El citado comunista está detenido y será enviado de nuevo a Francia. Barcelona. — Se ha acordado, por el Gobierno de la Generalidad, le-

12 horas en tirar a aquellos encerrados en el picadero y durante 12 horas estuvieron aquellos infelices esperando la agonía y que la muerte les llegara. Esta canalla no tiene sentimientos de ninguna clase.

En la zona roja no están haciendo una campaña indigna. Ahora, según dicen, llegará una comisión argentina, que yo no sé a quien representa esa gente. En el caso de que no representen partidos de izquierda yo les invito a que hagan una visita en esta región y podrán tomar muchos datos de interés.

Con motivo de los sucesos que han ocurrido en Francia, los rojos de aquella nación han acordado la huelga general. Ya recordarán Vdes. lo que pasaba en España, cuyas huelgas se declaraban por cualquier «fútil pretexto». También piden los izquierdistas de Francia que se prohíba cualquier propaganda de los partidos de derecha. ¡Y viva la libertad!

La situación en Madrid, se va agravando por momentos por la falta de viveres, que ya se viene confirmando y que existe efectivamente. Solamente tienen arroz, aceite, algunas veces, y habas. Ahora se ha llegado al racionamiento del agua, y solo se conceden 10 litros por familia.

Galarza ha celebrado una reunión con los representantes de la Generalidad, con objeto de tratar de los medios que deben ponerse en práctica para acabar con los alborotadores. Yo me apuesto cualquier cosa, con Galarza a que no es capaz de meter en cintura a los elementos de la FAI y de la CNT.

Cartagena tiene un pánico enorme a nuestra aviación. A raíz del último bombardeo, se organizó en aquella ciudad una manifestación para pedir el término de la guerra. A dichos manifestantes salió al paso la fuerza pública, la que disolvió la manifestación a tiros, quedando varias mujeres muertas y muchos heridos, además de los que han sido encarcelados.

Termina el General leyendo los partes.

180
190

Desórdenes en Jaén

NO QUIEREN ENTREGAR LAS ARMAS

Valencia. — Se repiten continuamente graves desórdenes en la ciudad de Jaén con motivo del último decreto publicado por el Gobierno rojo de Valencia, ordenando la entrega de las armas que posean los combatientes.

El número de víctimas con motivo de estos desórdenes es de cinco muertos y numerosos heridos.

La «neutralidad» francesa

SIGUE EL ENVIO DE MATERIAL Y EL RECLUTAMIENTO Y ENVIO DE VOLUNTARIOS A LOS ROJOS

Valencia. — A pesar de las protestas de neutralidad del Gobierno francés, sabemos ciertamente que han pasado por Cerbere 80 camiones nuevos marca Ford. El mismo día pasaron por la misma frontera varios camiones conduciendo gran cantidad de productos alimenticios.

La actividad de las agencias reclutadoras en las poblaciones de Toluca y Perpignan es enorme. Durante estos últimos seis días han reclutado para las fuerzas rojas 300 voluntarios. El 11 de este mes llegaron a Burdeos, procedentes de España, 1500 kilos de oro robado a España.

DICCIONARIO

ESPASA

Se compraria, al contado, si el precio conviniera. — Informes: Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, 10.

SE ALQUILA

en la calle de los Hostales, n.º 15, un piso de mucha capacidad. — Informes: en el piso pral.

Transportes. Embalaje de muebles. Embarques en capitanes guarda muebles.

UNICA CASA EN SU RAMO
Siete Esquinas, 13. Tel. 2227 PALMA

VENDO

En el Terreno, casa espaciosa. Junto a parada tranvía, situación inmejorable, Jardín, agua abundante. Razón; Plaza Santa Eulalia, 7 los

parecía mortali-stra Es-morir!... física!

190

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ULTIMAS NOTICIAS

Encíclica de S. S. el Papa contra el comunismo

CONTINUA MUSSOLINI SU VIAJE TRIUNFAL POR LIBIA Y TRIPOLI.

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Notas del día

A Dios rogando....

Pocas novedades en los frentes. — ¿A donde va Francia?

Nuestra primera «nota» del día de hoy hemos de dedicarla forzosamente — porque así queremos que sea y porque el hecho lo demanda — a hacer un brevisimo comentario a la espléndida manifestación de fe y de religiosidad que el católico pueblo de Palma ofreció ayer, con motivo del «Segundo Día de Penitencia» que se celebró, obedeciendo indicaciones de la Junta Diocesana de Acción Católica... Nuestra pueblo, netamente español y, por ende, profunda y arraigadamente cristiano, mostrósese ayer tal como es, visitando, en magnífico e ininterrumpido desfile, nuestros templos para impetrar del que todo lo puede la suspirada paz para nuestra Patria. Gentes de todas las clases sociales, el burgués junto al obrero, el rico junto al pobre, las autoridades confundidas entre el pueblo y, hermanadas con éste, nuestras admiradas tropas y milicias — Falange y Requeté en corporación — animaron nuestras calles y, en peregrinación de religiosidad, vieron a demostrar, de manera clara y que no deja lugar a dudas, que saben poner en práctica el refrán «A Dios rogando y con el mazo dando». Mientras nuestra heroica juventud se bate en los frentes, con las armas en la mano, arrollando y venciendo a los enemigos de todo lo santo, bueno y honrado, en la retaguardia, en tanto se trabaja y se edifica el nuevo Estado, se saben elevar los ojos al Cielo, en súplica fervida y confiada. «Recordáis que alguien dijo — y perdónen los lectores si desentramos la memoria de alguien que ha sido ya afortunadamente para siempre olvidado — que España había dejado de ser católica? España — y Mallorca es profundamente española —, en esta nueva cruzada contra los modernos infieles, se encuentra otra vez a sí misma; y se encuentra, no como los extranjerizos quisieron que fuera, sino tal como es: tierra de santos y de mártires. Elevemos nuestros corazones y esperemos confiados el triunfo definitivo que el Dios de las Victorias no...

ha de negarnos. «A Dios rogando y con el mazo dando».

Ayer fué jornada de poca guerra: la festividad del día, tan solemnemente celebrada en la retaguardia, parece fué también conmemorada en los frentes, donde la calma puede decirse que fué casi total. Solo un pequeño ataque rojo a las posiciones nuestras del Naranco, en Asturias, rechazado sin más consecuencias. El mal tiempo sigue siendo nuestro peor enemigo. ¡Ojalá brille pronto el sol, factor decisivo, de cuya aparición, tan añorada, estamos todos pendientes!

Una última «nota», también breve. ¿A donde va Francia? Ya en nuestra edición de ayer, en otra sección de nuestro diario, se ponía de relieve la significación y enorme trascendencia de los acontecimientos que se están desarrollando en el país vecino. Como ha unos meses en España, allí los comunistas pretendían erigirse — tal vez lo son ya — amos y señores de la nación, que está plenamente entregada a todas las convulsiones propias de las democracias y frentes populares. Huelgas, conflictos, desorganización: todo eso lo tenía Francia desde ha unos meses. Ahora acaban de hacer su aparición los sucesos sangrientos. ¿Verdad que, al leer lo que está pasando estos días en la república gala, nos parece recordar otra vez las tristes jornadas de principios del pasado año en nuestra España?

«Pobre Francia! Ojalá sus buenos patriotas — que allí de seguro también los hay — sepan reaccionar a tiempo, antes de que las llamaradas rojas que amenazan devorar su país alcancen proporciones siniestras que las hagan inextinguibles. El ejemplo de lo que está ocurriendo en nuestra Patria no debe haber caído para ellos en saco roto. ¡Sabrán aprovechar la lección!» Hoy, 20 de marzo.

mente, había denunciado la existencia de un complot contra el pueblo y recrudecimiento de las criminales actividades de sus enemigos. Hay que actuar sin piedad, añade, y no olvidar el ejemplo de España y el 6 de febrero. «Le Figaro» dice que los sucesos son el resultado de un amplio complot preparado por los elementos extremistas del Frente Popular. El Partido social francés, añade, no había en Clichy más que una función de cine, a la cual asistía el coronel La Roque, y, al terminar la sesión, los asistentes se dispersaron y siguieron las indicaciones de la fuerza pública. El partido social-francés agradece la actuación de la fuerza pública y su sangre fría, pese al fuego que se le hacía por los revoltosos, incluso desde el balcón del Ayuntamiento de Clichy.

París. — El periódico «L'Action

Noticias de última hora

EL TRIUNFAL VIAJE DEL DUCE POR LIBIA Y TRIPOLI

Entrega de una espada DISCURSOS

Tripoli. — La entrega de la espada del Islam ofrecida por los musulmanes de Libia y Tripoli al Duce se efectuó en un poblado cercano a Tripoli a dos millas de dicha ciudad, y se hizo en tal lugar a fin de poder hacerse con mayor comodidad el desfile de los muchos soldados indígenas que concurrían. En efecto, en la explanada había miles y miles de jinetes que prorrumpieron en entusiastas aplausos al aparecer el Duce.

Al hacer entrega de la espada de oro, el jefe indígena habló así: «En nombre de los soldados libios orgullosos de pertenecer a la Italia fascista, tengo el honor de ofreceros la espada de oro representativa del espíritu de todos nosotros».

El Duce contestó con el grito ritual de «¡Uleh!» y los soldados libios respondieron a él con los acostumbrados gritos de guerra, y sonó el disparo de los cañones. Seguidamente verificóse el desfile de la numerosísima caballería indígena que levantaban sus rifles y armas al pasar ante el Duce.

De regreso, Mussolini pronunció en Tripoli un discurso. Maniobras de soldados indígenas

Bandera, condecorada. Más tarde asistió a unas pequeñas maniobras de soldados indígenas. En dicho acto condecoró a la bandera del regimiento con la medalla del valor que es la mayor de las condecoraciones.

Comentarios de la prensa. Roma. — Prosigue siendo objeto de comentarios de la prensa europea el triunfal viaje del Duce Mussolini a través de las colonias italianas de Libia y Tripoli.

La prensa alemana en particular dice a propósito de este viaje que es altamente significativo que los musulmanes de Libia se muestren tan incondicionales y al lado de su metrópoli mientras en otras colonias de otros estados los indígenas no anhelan sino sacudir el yugo de sus colonizadores.

EL SUBCOMITE DE NO INTERVENCION

El control terrestre empezará a regir el día 29

Londres. — En la reunión celebrada por el Subcomité de no intervención, se acordó que el control terrestre y marítimo comience a regir el próximo día 29.

Falta solamente fijar la representación proporcional en que han de entrar en la aplicación del control las diversas naciones interesadas. Ayer debía celebrarse nueva reunión del Subcomité de no intervención, mas aquella se aplazó hasta el próximo lunes.

Se discutió la cuestión de la ayuda financiera a los marxistas

Londres. — En la reunión celebrada por el Subcomité de no intervención, discutióse el asunto de la ayuda financiera a los marxistas españoles.

El delegado ruso leyó una nota de su país diciendo que Rusia está dispuesta a discutir el caso, pero se niega a ampliar la discusión acerca de los fondos del Gobierno de Valencia y del oro que se ha exportado.

Los representantes de Italia y de Alemania una vez más se negaron a toda transacción, insistiendo en la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan al servicio de los rojos.

LA SITUACION CRITICA DE MADRID

Lo que cuentan los evadidos

San Sebastián. — Evadidos recientemente de la capital de España dan cuenta, una vez más, de la situación crítica de aquélla a causa de la falta de viveres.

Pero la población civil, dicen, pasa con gusto el hambre que sufre por creer que es el prólogo de la pró-

Franchise dice que el Gobierno, con sus claudicaciones, ha hecho posibles los sucesos que tanto ahora lamenta.

Protestas

El Comité directivo del Frente Popular ha hecho pública una nota de protesta.

El Partido social-francés también ha publicado una nota diciendo y afirmando que los sucesos no son más que un golpe de mano de los comunistas internacionales contra la seguridad francesa.

Los últimos tumultos

Se calcula que en los tumultos callejeros desarrollados en París posteriormente tomaron parte unos 6.000 comunistas, dirigidos personalmente por el secretario del partido y diputado, Thorez.

La escasez de agua en Madrid es muy grande

Madrid. — El racionamiento del agua en la capital española ha traído consigo el corte de las cañerías en las casas particulares.

Conforme a esto los porteros son los encargados de suministrar el agua a los inquilinos y se da aquélla en cantidad de sólo tres litros por persona.

Añádese a esta carestía que el agua llega a las casas contaminadas a causa de las numerosas roturas de las cañerías subterráneas.

DICE EL CORONEL LA ROQUE...

...que los acontecimientos pasados son el resultado de un complot comunista

París. — A raíz de los sucesos de Clichy, el coronel La Roque ha hecho unas declaraciones diciendo que los acontecimientos pasados son resultado de un vasto complot de carácter netamente comunista.

En efecto, tan pronto como se supo que el Partido social francés había organizado una reunión en Clichy se repartieron y fijaron en los suburbios de París hojas y pasquines invitando a los obreros a formar una manifestación contra el partido socialista.

Dicha reunión no tenía carácter alguno político, así que los que asistieron lo hicieron sin hacer caso de amenazas comunistas.

El partido social francés agradece la actuación de la fuerza pública en los sucesos que hubo que lamentar.

La prensa de París sigue comentando los sucesos de Clichy

París. — La prensa de la capital parisina prosigue comentando los pasados sucesos de Clichy.

A este propósito, al paso que los periódicos de orden lamentan aquéllos y dicen que los desórdenes que de un tiempo a esta parte se suceden en Francia son fruto de las imposiciones de una y otra Internacional, «Le Populaire» y «L'Humanité» se dirigen a los obreros y les incitan a que mantengan su sangre fría y que no se dejen desarmar ni se amilanen ante las amenazas de la fuerza pública.

OTRAS NOTICIAS

Un gesto de Degrelle

AUMENTAN LOS «RIBUNALES POPULARES EN MADRID». Bruselas. — El jefe del rexismo, Degrelle ha pedido se conceda inmediatamente la libertad a los comunistas que le hirieron en las agresiones de ha unos días. Tal gesto ha sido unánimemente bien comentado.

Madrid. — El número de Tribunales populares que funcionan en Madrid, se ha ampliado hasta el número de 60. Cometan los más atroces crímenes entre las personas de orden.

Visitando los hospitales

Valladolid. — Ayer estuvo visitando los Hospitales de sangre la esposa del Embajador de Italia.

«Solidaridad Obrera» ataca violentamente a Eden y a Blum

TAMBIEN ESCRIBE BRUNO ALONSO. Barcelona. — «Solidaridad Obrera» publica un artículo violentísimo atacando a la Sociedad de Naciones, a Eden y a Blum, porque, dice, no se resuelven a apoyar a los rojos de España.

A su vez, el «Cantábrico», de Santander, publica un artículo de Bruno Alonso, en el que dice el Presidente de la República santanderina que la guerra la ganarán ellos tan pronto

Impresiones de esta madrugada

Frente de Oviedo

Las tropas del glorioso general Aranda continúan su victorioso y arrollador avance, después de las brillantes jornadas de días anteriores.

Los últimos ataques marxistas han sido cada vez más débiles; consideran inútil violentarse para no poder entrar en una ciudad tan magníficamente defendida por los heroicos soldados españoles.

Los marxistas, ayer, volvieron a efectuar un contraataque contra las posiciones nacionales conquistadas en días anteriores en el monte Naranco; este contraataque fué violentamente rechazado, causándole al enemigo gran cantidad de muertos y numerosos heridos. En los demás sectores de Oviedo, reinó absoluta calma, no haciendo el enemigo ninguna operación contra las posiciones nacionalistas de Oviedo.

Frente de Guadalajara

Continúa en este frente el mal tiempo, lo que imposibilita, en gran manera, la realización de operaciones. Los marxistas continúan haciendo a las posiciones nacionales recientemente conquistadas violentos contraataques, que son rechazados vigorosamente por las fuerzas de los generales Mola y Moscardó, que les han causado un número elevadísimo de bajas.

Los marxistas continúan, aprovechando el mal tiempo reinante, su infame propaganda por prensa y radio de victorias obtenidas en este frente, pero no hay nada de esto. Las posiciones conquistadas recientemente continúan en poder del victorioso ejército del General FRANCO.

Frente de Madrid

Después de los duros y victoriosos combates en el sector del Jarama, las tropas nacionales parece que tienen un poco de descanso, pues en el día de hoy ha reinado en este sector completa calma, solo viéndose interrumpida de cuando en cuando por ligeros tiroteos de fusil y cañón.

En el sector de la Ciudad Universitaria, los enemigos intentaron atacar violentamente las posiciones nacionales situadas en aquel sector, pero fueron durísimamente rechazados, después de haberseles causado gran número de bajas.

En los demás sectores de Madrid,

to como tengan en su poder el mar y el aire.

El artículo ha producido gran júbilo entre los rojos santanderinos, que ya se ven la victoria (!!) en las manos.

La aviación nacional operó ayer intensamente en el frente de Guadalajara

EN EL FRENTE DEL JARAMA. Talavera de la Reina. — La aviación nacional operó ayer intensamente en el frente de Guadalajara, logrado cortar, con sus bombardeos, la vía férrea entre dicha ciudad y la capital española.

A su vez, las tropas nacionales hicieron una salida de sus trincheras en el sector del Jarama.

Con gran ímpetu, se lanzaron contra las trincheras marxistas, efectuando un violento ataque a la bayoneta y llegando, por consiguiente, a un cuerpo a cuerpo.

El resultado de la operación fué desalojar a los rojos de algunas de sus posiciones y ponerlos en precipitada fuga.

Construcción de nuevos caminos

PARA SUSTITUIR LA CARRETERA MADRID-VALENCIA. Madrid. — La emisora de Unión Radio dijo ayer que la Junta de defensa de la capital ha mandado la construcción de 19 caminos que enlacen la ciudad con la carretera de Valencia más allá de Arganda, en sustitución de aquélla.

Tal medida confirma la imposibilidad de servirse de la carretera de Valencia y el propósito de los rojos de mantener una salida de Madrid.

Llega a Barcelona un tren lleno de heridos del frente de Aragón

NO SE PERMITIO LOS VIESEN SUS FAMILIARES. Barcelona. — Ha llegado a esta capital un tren lleno de heridos procedentes del frente de Aragón.

Estos heridos fueron inmediatamente conducidos a hospitales y no se permitió en manera alguna que ni sus propios deudos pudieran verlos al ser bajados del tren.

Se descubre en París un complot de propaganda roja contra la España nacional

París. — Ha sido descubierto en esta ciudad un vasto complot de propaganda roja contra la España nacional.

Figuran complicados en este complot una serie de periodistas de tendencia comunista y de extrema izquierda, a quienes se les ha ocupado multitud de fotografías de bombardeos aéreos y de edificios destruidos, las cuales fotografías pertenecen todas a la gran guerra de 1914-1918 y que dichos periodistas querían ex-

ha reinado completa calma, con tiroteo espaciado de fusil y cañón.

Frente Sur

Las tropas del general Queipo de Llano parecen haber iniciado una violenta ofensiva, interrumpida estos días por el mal tiempo, contra las posiciones rojas situadas en el frente de Córdoba, ofensiva que tiene objetivos bien definidos. En los demás sectores de este frente, ha reinado absoluta calma, no oyéndose ningún tiroteo.

Resumen

En el frente de Asturias, según se observa, es en el único frente en que ha habido alguna movilidad. Las tropas continúan avanzando, lo que quiere decir que, a pesar de la resistencia que ofrece el enemigo, las tropas nacionales continúan, impávidas y arrolladoras, su impetuoso avance.

La población civil de Oviedo ve con enorme entusiasmo y alegría el avance arrollador de las tropas de su heroico general Aranda. En los últimos ataques marxistas, que han fracasado, se ha visto la debilidad y desmoralización que reina entre las filas marxistas. Estos han perdido completamente las esperanzas, pues, a pesar de sus continuos ataques, no han podido ocupar el único objetivo que tenían: el corte de la carretera de Galicia a Oviedo, por donde han pasado en el día de ayer refuerzos para ayudar a las fuerzas nacionales que actúan en este frente.

Del frente de Guadalajara, podemos decir, escuetamente, «sin novedad», debido a la continua lluvia que cae en este frente desde hace varios días.

En el frente de Madrid, se han rechazado algunos ataques marxistas en la Ciudad Universitaria, ataques débiles sin ninguna importancia que son fácilmente rechazados por nuestras tropas. En el Jarama, descansó también, después de las jornadas de días anteriores. La desmoralización reina en el campo rojo.

El general Miaja ha declarado al Gobierno de Valencia que es inútil prolongar la resistencia de la capital, pues, es imposible la defensa ante la ofensiva de unas fuerzas como las del general Franco; y las radios de Madrid continúan pidiendo hombres que vengan a defender la ciudad de los «facciosos», por la gracia de Dios.

plotar contra los nacionalistas españoles atribuyendo a éstos los desastres que figuran en tales fotografías.

Estas habían sido robadas de un archivo.

Igualmente se les ha ocupado a los complicados multitud de folletos contra España.

La contestación de Inglaterra a la nota de Valencia sobre cesión de parte de Marruecos

Londres. — Se asegura que la respuesta del Gobierno británico a la nota del Gobierno de Valencia ofreciéndole parte del Marruecos español a cambio de prestar ayuda a la causa marxista, muy pronto será enviada a Valencia.

Puede anticiparse que en esta respuesta el Gobierno inglés dice al de Valencia que preste cualquier clase de ayuda es incompatible con la política de no intervención que profesa.

Horrible explosión de gas en Texas

LA CATASTROFE OCURRIO EN UNOS PABELLONES ESCOLARES Y COSTO LA VIDA A MAS DE QUINIENTOS NIÑOS.

Nueva Yor. — En el estado de Texas se ha producido una violenta explosión a causa de un escape de gas que hizo, luego, explotar una caldera, y el suceso, que ocurrió en unos pabellones escolares, ha causado la muerte de 500 a 1000 niños.

El pabellón destruido albergaba a más de 15.000 criaturas, muchísimas de las cuales quedaron entre los escombros.

Ya se llevan sacados 400 cadáveres y los recogidos con vida son trasladados a los hospitales con espantosas heridas.

Se han producido escenas desgarradoras ante los padres desesperados al verse sin sus hijos.

Una alocución del general Goering

EL REARME DE ALEMANIA. Berlín. — Ante las fuerzas aéreas formadas, el ministro de Aeronáutica, general Goering, pronunció una alocución.

Recordó en ella el gesto de Hitler cuando el pueblo alemán, débil y postergado, era una tentación para todas las potencias.

Y añadió: «con el rearme, Alemania ha rendido un gran tributo a la PAZ».

Cuando un pueblo renuncia a defenderse, es que ha perdido su honor, y tanto le da. El pueblo alemán, confiando en su jefe, está dispuesto a todos los sacrificios. Formaremos un bloque de granito y no toleraremos la más pequeña amenaza. Sepa nuestro adversario que será aplastado al más pequeño intento de ataque.

El apoyo del pueblo es, para Hitler, su más segura protección».

Encíclica de Su Santidad contra el comunismo

Va dirigida a todos los Obispos del orbe

SE TITULA «DIVINI REDEMPTORIS»

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad acaba de publicar una carta Encíclica dirigida a todos los Obispos del orbe, «Divini Redemptoris», contra el comunismo.

En dicha Encíclica el Padre Santo comienza insistiendo en el retorno de las masas obreras al catolicismo para lograr la verdadera paz en las conciencias y en los pueblos.

Asimismo aborda nuevamente el Papa el tema de la cuestión social y dice que al obrero no es lícito lo que se le ha de dar sino el salario justo que se le debe por el trabajo, al cual se ha de dar también en la producción el lugar que le corresponde.

Seguidamente presenta Su Santidad los grandes peligros que para la sociedad supone el comunismo cuyas doctrinas se basan en el materialismo, niegan toda jerarquía y autoridad, destruyen la familia y profesan

el ateísmo. Los males que ha producido el comunismo pueden verse en Rusia, Méjico y España.

Frente al comunismo opone el Papa la doctrina de la Iglesia que defiende la libertad del hombre y la superioridad del mismo sobre todas las demás cosas del mundo; asimismo el Sumo Pontífice invita al estudio de las cuestiones sociales y a organizar las clases obreras sobre principios corporativistas.

El Papa ha hablado categóricamente

La prensa católica de Munich se felicita de ello

Munich. — Ha causado viva satisfacción en esta ciudad la noticia de la publicación de la nueva Encíclica del Papa «Divini Redemptoris» contra el comunismo.

La prensa de Munich en general publica extractos de la citada Encíclica y se felicita de que la Santa Sede haya hablado tan categóricamente sobre la plaga social que amenaza la civilización y la sociedad entera.

Después de los sucesos de Clichy

Emoción en la Cámara. — Heridos graves

Los sucesos han producido en la Cámara enorme emoción. En los pasillos se decía que la mayoría esperaba el resultado de la información abierta para adoptar acuerdos.

Entre los 150 guardias que resultaron heridos, tres lo están muy graves y se teme que fallezcan. Entre los demás heridos, hay también 13 de mucha gravedad.

Un comentario de «Le Jour»

El periódico «Le Jour» dice: «Un tumulto (?) No. Una convulsión, entre cuyas víctimas figura Blumel, jefe del gabinete de León Blum. Barricadas, incendios, saqueos, cargas. Todo ello. ¿Por qué? Porque el partido social celebraba una sesión de cine con asistencia de La Roque. El domingo último, los comunistas invitaron a sus amigos a cortar el camino a los del partido popular. El periódico órgano de León Blum decía a grandes titulares el día anterior: «Los Cruces de Fuego» se reúnen hoy en Clichy. El Alcalde y la Municipalidad invitan a la población a reunirse para protestar de tal provocación». En unas proclamas, firmadas por el Comité del Frente Popular, se invitaba a los anti-fascistas a contra manifestarse. Estos son los hechos. La responsabilidad está clara».

En toda Francia, como consecuencia de los sucesos, reina gran excitación. Se han producido otras huelgas, además de la general nacional, en diversas partes del

comunistas acusan a León

Lo que dice el Ministro del Interior

El Ministro del Interior recibió a los periodistas, a los que dijo: «No voy a relatar los hechos, que Vds. conocen tanto como yo; sólo diré que la actuación judicial se ha iniciado, y he ordenado se haga rápidamente y se busquen las responsabilidades que pueda haber. El Gobierno deplora los incidentes, y se inclina ante las víctimas».

Más comentarios de Prensa

París. — Sigue ocupando el primer lugar en toda la prensa internacional y especialmente en la francesa, el comentario y la reseña de los sucesos desarrollados en Clichy.

El periódico «Le Temps» dice que hay algunos hechos inconfesables que demuestran que el sorprendente episodio es una maniobra revolucionaria dirigida por las autoridades responsables.

Otro periódico dice: «El Ministro del Interior está de sobra y nos lo explicamos; pero hace dominar su sensibilidad, si quiere cumplir con su deber. Hay que hacer desaparecer esa demencia de derechas e izquierdas, que es aprovechada en beneficio de otros».

El periódico «Le Populaire» dice: «No sabemos las causas de la catástrofe. Sentimos una profunda tristeza al suplicar a la clase obrera que use de toda su sangre fría para conservar las conquistas de la democracia».

«L'Humanité» dice que, repetida-